

## Roscoff

## Collège de Perharidy. Des ateliers pour tout savoir sur les marées



Les élèves ont fabriqué une échelle des marées (marégraphe) pour observer les variations de hauteur d'eau.

Le premier trimestre est axé sur le thème de la marée pour les collégiens de Perharidy. Le projet pédagogique « Contre Vents et Marées » a pour objectif d'aborder des notions scientifiques, par l'expérimentation et la découverte de l'environnement du site de Perharidy.

## Un marégraphe sur la plage

Encadrés par leurs enseignants, les élèves ont fabriqué une échelle de marée, ou marégraphe, qu'ils ont installée sur la plage pendant 15 jours pour observer les variations de hauteur d'eau et tracer des courbes à la main ou au tableur. L'activité s'est poursuivie par des apports théoriques : rôle de la lune, du soleil et de la force centrifuge,

lecture d'un calendrier des marées.

## Estran et marées d'équinoxe

Les collégiens ont également profité des marées d'équinoxe pour découvrir la pêche à pied et les nombreuses espèces vivant sur l'estran. Ils ont en outre été sensibilisés à la protection de l'environnement, en participant à l'opération « Nettoyons la nature » le 2 octobre dernier, après lesquelles ils ont écrit un article publié sur le site du collège, présentant les proportions des différents déchets ramassés sur la plage.

Le projet sera complété par une conférence d'Éric Thiébaud, professeur en océanographie biologique à Sorbonne Université, et directeur-adjoint de la station biologique de Roscoff.

## À SAVOIR

## ROSCOFF

**Marché.** Tous les mercredis de 8 h à 13 h • Quai d'Auxerre.

**Association roscoffite contre les myopathies.** Le jeudi 17 octobre à partir de 20 h 30 • Espace Mathurin-Méheut,

parking de la gare SNCF. Assemblée générale. À l'ordre du jour, notamment : recherche de personnes volontaires et élection d'un nouveau président. Contact : chantalefrancois.brohec@neuf.fr

## Le Télégramme à votre disposition

► **HÔTEL LES CHARDONS BLEUS - Bistrot de la Mer**  
4, rue Amiral-Reveillere - ROSCOFF - Tél. 02 98 69 72 03

## SANTEC

**Marché de Noël.** Jusqu'au vendredi 15 novembre • Il reste quelques stands de livres pour le marché de Noël organisé par le comité des fêtes, les 23 et 24 novembre. Les exposants intéressés peuvent prendre contact avec Bruno Picart, tél. 06 83 50 71 81 ; courriel, brpicart@orange.fr, ou Danielle Clerc, tél. 06 72 57 96 35 ; courriel, danielle.claire@wanadoo.fr

**Séjour au Futuroscope : inscriptions.** Jusqu'au vendredi 18 octobre • Le service enfance-jeunesse organise, du lundi 20 au mercredi 22 avril, un séjour au Futuroscope, à Poitiers, pour les enfants de plus de 8 ans, partiellement financé par la commune et par des actions d'autofinancement pour permettre au plus grand nombre d'y avoir accès. Contact : Nicolas Créach,

centroleisir@orange.fr ou Nicolas Le Hir, nicolas.lehir@orange.fr. L'adresse mail concernant les inscriptions pour le séjour au Futuroscope est santec.centroleisir@orange.fr.

« **Agilité comportementale.** » Le mercredi 16 octobre de 9 h à 14 h • Restaurant Les Dunes. Destinée aux dirigeants et managers, cette conférence a pour objectif de les sensibiliser « au concept utile, efficace et constructif » de Robert Weisz, invité d'honneur. Inscription par courriel. Tarif(s) : 10 €. Contact : agilite29@gmail.com

**Désherbage de la bibliothèque.** Le samedi 19 octobre de 10 h à 17 h • Romans, romans policiers, bandes dessinées, livres enfants-jeunesse, à partir de 0,20 €, pour faire de la place pour les nouveautés.

## SIBIRIL

**Inscriptions au repas du CCAS.** Jusqu'au vendredi 18 octobre • Il sera servi le mardi 5 novembre, à 12 h, au foyer communal. Une messe sera célébrée à 11 h 30. Gratuit. Contact : mairie, tél. 02 98 29 91 57.

**Cours d'anglais : inscription.** Le mercredi 16 octobre de 17 h à 18 h 30 • La Cap-

tainerie du port de Moguéric. Du 28 octobre au 1<sup>er</sup> novembre, cinq cours s'adressant aux enfants de 3 à 12 ans. Ils auront pour thème Halloween (50 €). L'intégralité de la somme ainsi recueillie sera reversée à l'association Sosad (SOS animaux en détresse), basée à Gourin. Les inscriptions se font dès maintenant. Contact : tél. 06 95 43 46 97.

## Roscoff

9<sup>e</sup> Salon des arts. Quatre artistes bretons réunis

Le 9<sup>e</sup> Salon des arts se tiendra à l'Abri du canot de sauvetage, du 19 octobre au 3 novembre. Organisé par l'association Art et culture, il présente quatre artistes bretons : deux peintres et deux sculpteurs.

La première, Catherine Cailliau, artiste peintre de renom, vit et travaille à Quimper où elle partage son temps entre la peinture et la musique. Elle travaille la vibration du trait, cherche à capter dans l'instant des mouvements fugitifs. Elle peint sur le principe de la série qui, par ses variations et ses rythmes différents, évoque une suite musicale. A Roscoff, elle présentera entre autres des « a fresco » sur bois, intitulés « Sfumatos » (voyage en pays léonard).

## Tour du monde des techniques

Pierre Hurteaux, lui, est un peintre autodidacte roscoffite, offre un véritable tour du monde des techniques. L'artiste, ancien ophtalmologiste, n'a désormais plus d'yeux que pour la peinture. Travaillant l'acrylique sur des supports bois, Pierre Hurteaux part d'une base figurative pour la transformer vers un certain expressionnisme, à la limite de l'abstrait. Il utilise diverses techniques allant de la peinture au collage, en passant par l'usage de la craie grasse. Lors de cette exposition, il fera voyager les visiteurs entre « des ombres persanes et des ombres corsees ».

Le sculpteur Michel Le Bourhis vit et sculpte à Locquéno. Membre de



L'association Art et culture organise le 9<sup>e</sup> Salon des arts du 19 octobre au 3 novembre. De gauche à droite : Joëlle Pirou, Michèle Lantz, Claudine Alanore (présidente) et Brigitte Leleux.

Sculpteurs Bretagne depuis 1991, il expose dans toute la Bretagne et en France, et a participé à de nombreuses émissions en français et en breton pour TF1, FR3 et pour les radios.

## Argile, bois et bronze

Ses œuvres appartiennent à des collections publiques ou privées en France, Angleterre, Allemagne, Italie, Japon et Maroc. Chaque sculpture de bois ou de bronze dit l'émotion, le sentiment fraternel, le message généreux. Lors de ce salon, il exposera ses nombreuses sculptures « variations sur le banc » où un homme et une femme tantôt côte

à côte, tantôt dos à dos. Enfin, Jean-Yves Gestin, comme ses parents et grands-parents, dans leur ferme à Saint-Vougay, travaille la terre pour la faire germer. De ces compressions, torsions et translations naissent des sculptures figuratives, semi-figuratives ou abstraites. Il aime jouer l'argile, ressent ses vibrations et compare l'acte de sculpter à celui de « labourer, creuser son sillon ».

## ▼ Pratique

Entrée libre, tous les jours de 14 h à 18 h.  
Courriel : art.culture.roscoff@gmail.com

## Jumelage. Séjour iodé pour les jeunes Pralins

Dans le cadre du jumelage Roscoff - Praz-sur-Arly et suite au séjour des Roscovites dans la ville savoyarde, 62 jeunes pralins, âgés de 5 à 11 ans, et leurs encadrants sont venus passer une semaine à l'île de Batz où la pratique de la voile a été reine. À leur retour sur le continent, le dimanche 13 octobre, ils ont été accueillis au sortir de l'estacade sur le Vieux port par Serge Pautet, vice président du comité de jumelage, ainsi que par la municipalité dans le Centre nautique. La tête remplie de souvenirs au goût de sel marin, ils ont ensuite repris le car pour rejoindre leur ville montagnarde et ses pentes bientôt enneigées.



## Santec

## Sports. Logique respectée pour les footballeurs

**Football.** C'était la foule des grands jours, dimanche 13 octobre au Pouldu, où l'équipe A recevait en Coupe la solide équipe de Régional 1 de Milizac. Aux 431 entrées payantes, il fallait ajouter quelque 300 spectateurs gratuits. Le Cop de supporters a accueilli les visiteurs avec force banderoles et fumigènes, mais leur enthousiasme a été vite douché par le premier but de Moutinho, à la 14<sup>e</sup> minute, qui a profité d'une grosse erreur de la défense santécoise. Auteur d'un triplé, il avait déjà alerté le gardien Charreter.

Le Fauchoux a manqué une occasion de recoller au score à la 36<sup>e</sup> minute et les visiteurs ont encore marqué à la 43<sup>e</sup>. Score 2-0 à la mi-temps. Au retour des vestiaires, la supériorité de Milizac s'est confirmée et les incursions santécoises dans la défense adverse ont été rares. Grouji à la 52<sup>e</sup> et Moutinho à la 72<sup>e</sup> ont alourdi la sentence : score final 4-0.

Nicolas Créach, l'entraîneur, savait la tâche compliquée : « On a été trop craintifs et respectueux en début de match. Mais ce qui m'embête le plus est le non-respect des consignes d'avant match. On va maintenant se concentrer sur le championnat. La



Les jeunes joueurs santécois ont accompagné les seniors, de la sortie des vestiaires au rond central.

Coupe restera un bon souvenir pour tout le club : dirigeants, supporters, joueurs... ».

**Volley-ball.** Vendredi 11 octobre, les volleyeurs d'Heol FSGT ont perdu à domicile leur premier match de championnat. Samedi, Heol recevait le deuxième plateau M13 de la saison : chez les garçons, la confrontation Santec-Quimper, de haut niveau, s'est conclue

par une défaite 24-26 des locaux, deuxième derrière Quimper et devant Saint-Renan.

Le plateau féminin opposait Quimper Volley (deux équipes), Saint-Renan, Kloar Aven, Saint-Martin et Santec. Avec deux victoires, les filles d'Heol ont pris la troisième place. Pour leur troisième match de régional, les seniors hommes ont facilement disposé de Quimper Volley en trois sets.